

Van: tk-11851@free.splio.com namens Sarie Abdeslam <abdeslam.sarie@telenet.be>
Verzonden: zondag 13 mei 2012 7:52
Aan: Veerle Solia
Onderwerp: DN 1219 Semaine du 7 au 13 mai 2012



Zone de liberté d'expression

Les MRE, « Vaches à lait » et improbables citoyens

Par : Mohammed MRAIZIKA

(Chercheur en sciences sociales, Consultant en Ingénierie Culturelle)

De tous les quolibets qu'ont eu à subir les MRE, celui de « Vaches à lait » semble traduire la place qu'ils occupent dans les stratégies et les politiques publiques nationales et résumer l'image et la représentation qu'ils suggèrent. « Vaches à lait » les MRE le sont depuis toujours, contre vents et marées et en dépit des crises et des évolutions. Mais le resteront-ils longtemps ? N'est-il pas opportun aujourd'hui de développer et de promouvoir d'autres rôles et fonctions aussi stratégiques et nécessaires à l'essor de leur pays ?

Être ou ne pas être des « vaches à lait »

Être des « vaches à lait », dans le cas des MRE, ce n'est pas une vocation ou prescription religieuse, c'est plutôt une affaire d'hommes et de femmes d'honneur, responsables, courageux et volontaires, fidèles à leurs racines. L'histoire des MRE est une épopée héroïque, construite avec de la sueur, du sacrifice, du courage et de l'abnégation par des générations d'immigrés qui, depuis plus d'un demi-siècle, œuvrent pour que vivent dignement et honnêtement ceux qu'ils ont laissés au pays et pour que celui-ci se développe et prospère en toute quiétude.

Lire la suite de l'article :

<http://akhbardounia.wordpress.com/2012/05/03/les-mre-vaches-a-lait-et-improbables-citoyens/>

**Vous êtes un jeune promoteur Et vous avez un projet innovant
Bienvenue à Maghreb Startup Initiative
Algérie – Maroc – Tunisie**



Une 1ère édition organisée simultanément dans les trois pays du Maghreb et déployée sur une année : mai 2012 - mars 2013

Vous avez une idée innovante dans les domaines de :

- la biotechnologie
- l'économie verte
- l'énergie
- les services IT : téléphonie mobile, sous-traitance, média, communication

Participez à la compétition Maghreb Startup Initiative et déposez votre projet à l'une des adresses suivantes :

www.fjemaroc.ma

www.maghrebstartupinitiative.org

Date limite de dépôt des projets : 30 juin 2012

Fuite des cerveaux. Le Maroc 3ème sur le podium



Le ministre délégué chargé des Marocains résidant à l'étranger tire la sonnette d'alarme. Abdellatif Maâzouz a déclaré que la fuite des cerveaux marocains à l'étranger concernait 18,5% du total des diplômés nationaux. Ce qui place le royaume à la troisième place mondiale en la matière, talonné de près par l'Egypte et le Liban. Les principales disciplines concernées sont la médecine, l'ingénierie et la recherche scientifique.

Source : Tel Quel 070512

6 premiers rapatriements de Marocains condamnés en Belgique



Six ressortissants marocains détenus dans les prisons belges devront purger leur peine au Maroc, a annoncé, mercredi, la ministre belge de la Justice, Annemie Turtelboom. Cette mesure qui rentre dans la cadre de la coopération entre les deux pays ne fait pas l'unanimité.

Prison belge Le Maroc a accepté de recueillir six de ses ressortissants détenus dans les prisons belges. Ils continueront de purger leur peine au Maroc, selon des indications de la ministre belge de la Justice, Annemie Turtelboom, rapporte RTL.be. Cette mesure rendra dans le cadre du Traité organisant le retour dans leur pays d'origine des Marocains condamnés en Belgique

Lire la suite :

<http://www.yabiladi.com/articles/details/10388/maroc-premiers-rapatriements-marocains-condamnes.html>

Marocains de Belgique

L'intégration sociale examinée à Rabat



Abdellatif Maâzouz, s'est entretenu, mardi à Rabat, avec le ministre flamand de l'Intégration civique, Geert Bourgeois, des moyens de renforcer la coopération bilatérale en matière d'intégration sociale des Marocains résidant en Belgique, en particulier ceux établis en Flandre.

Les entretiens entre les deux parties ont également porté sur plusieurs questions intéressant les membres de cette communauté, la première hors UE en Belgique, dont l'amélioration des conditions d'intégration requiert l'adoption de mesures nécessaires et d'une politique qui va de pair avec le respect de l'identité religieuse, culturelle et linguistique du pays d'origine.

Lire la suite :

<http://www.lematin.ma/express/Marocains-de-Belgique- L-integration-sociale-examinee-a-Rabat/166308.html>

À destination Maroc

Une compagnie maritime italienne annonce deux nouvelles dessertes

Dernière mise à jour : 09/05/2012 à 09:27



La compagnie maritime italienne “Grandi Navi Veloci-GNV” (Grands navires rapides) a annoncé l'inauguration, le 26 mai prochain, de deux nouvelles dessertes à destination du Maroc. Citée mardi par l'agence Ansa, la compagnie a indiqué dans un communiqué avoir reçu l'agrément des autorités marocaines à sa demande introduite en février dernier.

Les nouvelles dessertes devraient relier les villes de Tanger et Nador avec le port français de Sète.

Trois nouvelles liaisons à partir de la France

La liaison Tanger-Sète (passagers et fret) sera d'ébord assurée à raison d'une par semaine, mais sera portée, dès la mi-juin, à deux fréquences hebdomadaires, précise la compagnie. Celle de Nador-Sète sera aussi d'une rotation par semaine. Ces deux liaisons devront répondre aux demandes des ressortissants marocains résidant en France et offrir un service plus complet à ses clients en Afrique du nord, a affirmé la compagnie, précisant que les deux dessertes viennent s'ajouter aux trois autres que GNV assure chaque semaine à destination du Maroc, à partir de Gênes (nord-ouest de l'Italie) et de Barcelone.

Au total, ce seront 16 dessertes hebdomadaires à partir et vers le Maroc qui seront ainsi assurées.

MAP



Coopération

Le Président Hollande veut «rapprocher davantage» la France et le Maroc

Le représentant et porte-parole du président français élu, le socialiste François Hollande, Pierre Moscovici a loué mercredi à Paris le «climat extrêmement fraternel» marquant la relation avec le Maroc et confirmé la volonté de la future équipe dirigeante en France de «rapprocher davantage» les deux pays et les deux peuples.

Source : Le Matin 110512

Belgique

Top

EMB:

Interpellation de la Ministre de la Justice au Sénat

Sénat de Belgique , Commission de la Justice , Mercredi 2 mai 2012



Demande d'explications de M. Bert Anciaux à la ministre de la Justice sur «l'avenir et le fonctionnement de l'Exécutif des Musulmans de Belgique» (n o 5-2046)

M. Bert Anciaux (sp.a) . – L'Exécutif des musulmans de Belgique (EMB) se trouve dans une impasse depuis quelque temps déjà...

Cette note a été publiée le 08/05/2012

Pour lire la note entièrement, veuillez cliquer sur le lien ci-dessous :

<http://mediation.blogs.lalibre.be/archive/2012/05/08/emb-interpellation-de-la-ministre-de-la-justice-au-senat.html>

Exécutif :

blocage inadmissible

S'il est un dossier qui fait furieusement du sur place du côté des cultes reconnus en Belgique, c'est bien celui de l'Exécutif des Musulmans qui n'a pas bougé d'un iota depuis le gouvernement d'affaires courantes d'Yves Leterme. Pourtant, depuis lors, Annemie Turtelboom (Open VLD) est devenue une ministre de la Justice et donc de tutelle des cultes de plein exercice Mais la fracture entre les tenants d'un islam volontiers proche et donc aux ordres de certaines ambassades et ceux d'un islam aux accents belges n'a cessé de croître et régulièrement des parlementaires montent au front pour tenter de faire bouger les lignes. Dernier en date, Bert Anciaux (SP.A) a constaté que l'Exécutif ne fonctionne plus que sur base d'arrêtés royaux qui ne lui permettent de percevoir que des moyens extrêmement limités. "Pire : l'EMB a dû licencier du personnel et il n'est pas interdit de penser qu'il

pourrait même se retrouver à la rue en raison de loyers impayés".

Lire la suite :

<http://www.lalibre.be/actu/belgique/article/736962/executif-blocage-inadmissible.html>

Perquisitions à l'Exécutif des musulmans de Belgique

jeudi 10 mai 2012 à 10h55



Hier, des perquisitions ont eu lieu au siège de l'Exécutif des musulmans de Belgique. Elles étaient menées par la DR7, la section des "affaires spéciales" (hommes politiques, avocats, médecins...) de la police judiciaire fédérale de Bruxelles. Une instruction a été ouverte suite à la plainte, avec constitution de partie civile, de la vice-présidente de l'Exécutif des musulmans de Belgique, Isabelle

Praile, évincée des organes représentatifs de l'EMB, ainsi que deux autres de ses collègues. Les enquêteurs ont saisis le dossier de cette procédure d'éviction où des faux et usages de faux sont suspectés. L'enquête est aux mains du juge d'instruction Michel Claise. Dans une réponse à un parlementaire, la ministre de la Justice, Annemie Turtelboom (Open VLD), a justifié son inaction dans le dossier de la représentation du culte musulman par l'existence de cette enquête.

M.-C.R.

Source : Le Vif

Coffret d'introduction Migrer vers la Flandre



Vous planifiez de déménager bientôt en Flandre. Ce coffret d'introduction vous permettra de faire connaissance avec votre nouvel environnement. Vous serez ainsi déjà un peu préparé(e) pour votre nouveau départ. Car la Flandre est différente de votre pays d'origine. Vous allez rencontrer un nouveau monde que vous devez encore complètement découvrir.

Migrer est plus que déménager : vous allez vivre dans un pays avec une langue différente, d'autres coutumes et d'autres lois. Cela demande une grande adaptation. Les autorités flamandes souhaitent vous y aider. Ce coffret en est déjà un exemple.

Vous recevrez aussi directement quelques astuces qui vous aideront à prendre un bon départ. Utilisez-les !

Nous espérons que vous pourrez rapidement trouver votre place en Flandre.

Le coffret d'introduction contient 4 parties:

Brochure

qui vous permettra de faire connaissance avec la Flandre
vers la brochure <http://www.migreren.inburgering.be/fr/node/29>

Guide

qui vous faites connaissance avec le néerlandais
vers la guide <http://www.migreren.inburgering.be/fr/node/31>

Liste

une liste de « Documents à ne pas oublier »
vers la liste <http://www.migreren.inburgering.be/fr/node/33>

Témoignages

des migrants qui vous ont précédés
vers le video <http://www.migreren.inburgering.be/fr/node/25>

Dit pakket kwam tot stand met steun van de Vlaamse overheid en het Europees Integratiefonds, in samenwerking met de Koning Boudewijnstichting. | Agentschap voor Binnenlands Bestuur, Boudewijnlaan 30, 1000 Brussel

Islam en Belgique

Un article de Wikipédia, l'encyclopédie libre.

L'islam est la deuxième religion la plus répandue en Belgique après le christianisme .

La Belgique compte environ 623 000 musulmans en 2010, ce qui représente 5,8 % de la population totale[1] .

Démographie[modifier]

La communauté musulmane est largement urbaine et réside principalement dans la Région de Bruxelles-Capitale . Ainsi, 22 % des Bruxellois sont musulmans, avec une proportion de 49 % à Saint-Josse et près de 40 % à Molenbeek et Schaerbeek .

Les musulmans pourraient représenter un tiers de la population de Bruxelles d'ici 2030

Immigration : Reynders crée le malaise

Mathieu Colleyn

Mis en ligne le 11/05/2012

Didier Reynders place Molenbeek-Saint-Jean à l'étranger. Dérapage pour les uns, simple maladresse pour le MR.



Avalanche de réactions. Provoqué par Philippe Moureaux, sénateur et bourgmestre socialiste de Molenbeek-Saint-Jean, Didier Reynders a "dérapé", ce jeudi 10 mai, quelques heures après avoir officialisé son installation politique à Uccle pour les prochaines élections communales. Mais les faits qui nous occupent se sont déroulés rue de la Loi, hier après-midi, au Sénat.

Le ministre libéral des Affaires étrangères était à peine monté sur le perchoir du Sénat, pour répondre à une question de Danny Pieters (N-VA), qu'il était hélé par le sénateur Moureaux. "Voilà l'Afghanistan", lançait le polémiste socialiste. Philippe Moureaux faisait référence aux déclarations radiophoniques de Didier Reynders du matin même. En gros, le vice-Premier avait comparé les routes d'Afghanistan à celles de Wallonie. "J'aurais pu aller à Molenbeek, cela aurait été plus près. C'était plus court pour me déplacer à l'étranger", a rétorqué

Didier Reynders, filmé par les caméras sénatoriales. Il n'a pas fallu deux heures pour que la vidéo fleurissent sur les sites d'info, après que les propos ont été diffusés via les réseaux sociaux.

Lire la suite :

<http://www.lalibre.be/actu/belgique/article/737168/immigration-reynders-cree-le-malaise.html>

La Belgique ignore ses immigrés

Aucun chiffre officiel n'est disponible sur le nombre d'immigrés vivant en Belgique



BRUXELLES Nous sommes en 2012. Toute l'Europe livre ses statistiques à Eurostat... Toute ? Non ! Un petit pays d'irréductibles statisticiens résiste encore et toujours à la législation européenne.

Un pays de 30.000 km², de 10.839.905 habitants (selon les dernières stats disponibles, de 2010), dont... on ne sait exactement combien d'étrangers.

Ni l'Office des étrangers, ni le SPF Économie, en charge de la population, ni Eurostat, une direction générale de la Commission européenne qui centralise et harmonise toutes les données des pays européens, ne peuvent donner ces chiffres. Pourtant, sur Eurostat, on trouve ces données pour tous les autres pays européens. Tous sauf la Belgique.

Lire la suite :

<http://www.dhnet.be/infos/belgique/article/394739/la-belgique-ignore-ses-immigres.html>

COMMUNIQUE

Les élections communales



En Belgique, le **dimanche 14 octobre 2012** auront lieu les élections communales. Tous les citoyens belges seront invités à y participer. Pour la seconde fois, les citoyens étrangers non belges, régulièrement installés, ont également le droit de participer aux élections communales?

Condition : ils doivent préalablement faire une demande.



[Brochure d'information]

ELECTIONS COMMUNALES 2012. JE FAIS ENTENDRE MA VOIX

En 2004, le droit de vote aux scrutins locaux a été étendu aux étrangers non européens résidant depuis au moins 5 ans en

Belgique. Le 14 octobre 2012, les ressortissants des pays membres et non membres de l'Union européenne pourront voter aux élections communales, moyennant certaines conditions particulières.

Le CBAI en collaboration avec Foyer vzw, et à la demande de la Région de Bruxelles-Capitale publie une brochure d'information à destination des futurs électeurs pour inviter le plus grand nombre à prendre part à ces élections communales. Qui peut voter? A quelles conditions? Comment s'inscrire sur liste des électeurs? Vous y trouverez une foule d'information sur le vote aux élections communales.

Télécharger la brochure <http://www.cbai.be/docsenstock/44/0/0/>

Europe

TOP

93% des musulmans ont plébiscité François Hollande



A la ravageuse "France forte" prônée par Nicolas Sarkozy, sous les coups de boutoir de propos haineux et d'une islamophobie décomplexée, 93% des Français de confession musulmane ont préféré l'incarnation plus humaniste du changement, en glissant massivement leur bulletin "François Hollande" dans les urnes. Le vote musulman, sur lequel certains s'interrogent ou que d'autres déniennent, aurait-il pesé de tout son poids dans la balance électorale ? Le vote musulman sanction a indéniablement frappé, et le sondage réalisé par l'institut OpinionWay le met en pleine lumière.

Lire la suite : <http://oumma.com/12712/93-musulmans-ont-plebiscite-francois-hollande>

PETITION

Manifeste des «musulmans d'apparence»



Nous sommes tous de religion ou de culture musulmane. Athées, agnostiques, croyants ou pratiquants, cette appartenance que nous avons en commun constitue une facette de notre identité. Mais elle ne la résume pas.

Nous sommes aussi acteurs dans tous les secteurs du monde professionnel. Chaque jour, nous concevons les innovations qui offriront un avenir à notre industrie, nous assurons la sécurité de nos compatriotes, nous prenons soin de nos aînés et éduquons les futurs citoyens qui fréquentent nos classes. Nous sommes aussi des individus politisés, aux opinions extrêmement variées, à l'image de la population française ! Nous sommes enfin des citoyens français, respectueux des lois, attachés aux valeurs de la République, dépositaires de la culture française et garants de son rayonnement.

<http://blogs.mediapart.fr/edition/les-invites-de->

Espagne: ça craint pour les immigrés marocains!

60% de saisonnières en moins

Le bâtiment et les exploitations agricoles fragilisés par la crise

Carte de santé uniquement pour les femmes et les enfants

Les immigrés marocains sont aussi touchés par la crise surtout ceux travaillant dans le bâtiment et les exploitations agricoles, deux secteurs fragilisés. Cette année, seulement 2.547 saisonnières marocaines pourront se rendre à Huelva (Sud de l'Espagne) pour assurer la récolte des fraises, contre 6.143 lors de la campagne agricole 2011

Confrontés à la crise, les immigrés en Espagne rebroussent chemin. La population étrangère est en baisse, un constat qualifié de première depuis que l'Institut national des statistiques (INE) mesure le nombre d'étrangers vivant dans le pays. Ils étaient 5,75 millions en 2011, ils ne sont plus que 5,71 millions cette année (40.447 de moins). (...)

Source : L'Economiste

Édition N° 3776 du 2012/05/04

Top

Agenda

La révolution des chibanis

Spectacle de la compagnie Théâtre & Sociétés, Le Toursky,

Ce spectacle raconte le parcours tragicomique de deux immigrés algériens à Marseille, des années 60 jusqu'à nos jours. Porté par des comédiens-auteurs décapants, et rythmé par deux guitaristes arabo-andalous, il évoque avec beaucoup de drôlerie, de liberté et de tendresse, les vies de Boubiche et Farhat : l'arrivée à la porte d'Aix, le foyer Sonacotra, la vie de chantier, de quartier, de famille..

Ce spectacle, a été créé en 2003 par la Compagnie Théâtre et Sociétés.

La révolution des chibanis

Au Théâtre du Toursky

Date : le mardi 15 mai à 21h

Réservation auprès du Théâtre du Toursky. <http://www.toursky.org/2011-2012/pagesprog/038.htm>

Retrouvez le portrait de Kamel Boudjellal réalisé dans le cadre de Pièces de mémoire.

<http://www.approches.fr/Kamel-BOUDJELLAL>

Conférence De Presse :

Les violations des droits civils et politiques au Maroc à l'aune du printemps démocratique au Maghreb et au Machreq

Au Maroc, depuis la seconde moitié des années 1990 et avec l'avènement du roi Mohamed VI au pouvoir en 1999, on parle d'ouverture politique et de 'respect' des droits humains, mais entre discours officiel et réalité, l'écart est flagrant.

Le rapport de 2008 de l'AMDH a d'ores et déjà affirmé que : 'La politique de l'Etat connaît une rétrogradation vis-à-vis des acquis'

La montée des revendications politiques, dans le cadre des révoltes que connaît le monde ainsi qu'au sein du mouvement du 20 février au Maroc, a été contrée par une vague de répression durant laquelle les arrestations arbitraires et la violence, directe ou indirecte, franche ou sournoise, à l'égard des manifestants sont redevenues monnaie courante. On assiste en ce moment à un retour de ce qu'on appelait durant la période du roi Hassan II des années de plomb après une période d'apaisement. Cette répression s'est accentuée depuis les émeutes de Taza qui ont débuté en février 2012; émeutes qui depuis se sont étendues à plusieurs autres villes du Rif (région du Nord-Est du Maroc).

Aussi, dans leur obsession de maintenir une paix sociale hypothétique, les autorités n'hésitent pas à criminaliser l'action syndicale notamment en intimidant, harcelant, réprimant et emprisonnant les leaders syndicalistes, considérés comme subversifs. Ces derniers deviennent soit la cible de licenciements, soit l'objet de mesures coercitives les empêchant de mener à bien leur mission de défense des intérêts des travailleurs qu'ils représentent.

Pour rendre compte de cette escalade de la répression au Maroc, La commission préparatoire de l'Association Marocaine des Droits Humains (AMDH)- Paris vous convie à cette conférence de presse qui se déclinera en trois thèmes majeurs :

1. Arrestations arbitraires des activistes et des manifestants
2. Condamnations pour délit d'expression et procès expéditifs
3. Recul sur les droits syndicaux

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

- Mail : amdh.paris@gmail.com
- Yassir Kazar : 06.79.48.90.97
- Sofya Lahrach : 06.51.17.89.74

Informations pratiques :

- Date : **Le 18 mai 2012 à 18h30 heures**
- Lieu : Salle des expositions, 1er étage, Mairie du 2ème arrondissement, 8 rue de la Banque – Metro Bourse.

COLLOQUE

Le Centre Charles De Visscher pour le droit international et européen (CeDIE) et l'UCL vous convient au colloque

**« La réception du droit européen de l'asile en droit belge :
Le règlement Dublin et la directive qualification »**

Le colloque aura lieu le vendredi **1er juin entre 9h et 17h30**, à la Faculté de droit de Louvain-la-Neuve.

Lieu : Auditoire MORE 52 - Faculté de droit
Adresse : Place Montesquieu, 2 - Louvain-la-Neuve

Inscription : 80 euros (50 euros stagiaires, étudiants, ASBL)
L'inscription à la journée d'étude inclut le rapport final et le repas de midi.

Secrétariat du colloque : Annie Fourny

annie.fourny@uclouvain.be

luc.leboeuf@uclouvain.be

www.uclouvain.be/parkinglln

RENCONTRE

A l'occasion du 64e anniversaire de la Nakba, l'Association Belgo-Palestinienne vous convie à une rencontre avec Jaber Suleiman

Sur le thème :**La situation des réfugiés palestiniens au Liban 64 ans après la Nakba** (en anglais)

Date : **le mardi 15 mai 2012 à 18h30**

Adresse : 9 Quai du Commerce, 1000 Bruxelles

Jaber Suleiman est un réfugié palestinien du Liban, chercheur & consultant indépendant. Il a été consultant pour le programme palestinien de l'UNICEF dans les camps de réfugiés palestiniens au Liban et a été boursier d'études invité au Refugee Studies Programme de l'Université d'Oxford. Il est un militant du mouvement pour le droit au retour, ainsi que le coordinateur du Centre Aidoun pour les droits des réfugiés. Il a écrit plusieurs études portant sur les réfugiés palestiniens et le droit au retour.

Infos et réservation : abp.eccp@skynet.be - 02 223 07 56

INVITATION

A l'occasion de la 64ème année de la NAKBA du Peuple palestinien

A tous les amis de la PALESTINE

Notre Communauté Palestinienne vous invite cordialement à participer à son rassemblement pacifique **le Mardi 15 mai entre 12H30 et 14H** au Rond- point Schuman à Bruxelles.

Nous exigeons l'application de toutes les résolutions des Nations Unies et demandons aux pays européens d'assumer leur responsabilité historique.

6eme Colloque Annuel de l'IASH :

Quel avenir de l'Enseignement de la Langue Arabe en Europe ?

« La langue arabe est, sans contredit, l'idiome qui a envahi la plus grande étendue de pays. Deux autres langues seulement, le grec et le latin, partagent avec elle l'honneur d'être devenues langues universelles, organes d'une pensée religieuse ou politique supérieure aux diversités de race; mais l'étendue des conquêtes du latin et du grec n'approche pas celle de l'arabe. Le latin a été parlé de la Campanie aux îles britanniques,

du Rhin à l'atlas, et le grec de la Sicile au tigre, de la mer Noire à l'Abyssinie. Qu'est-ce que cela comparé à l'empire immense de la langue arabe, embrassant l'Espagne, l'Afrique jusqu'à l'équateur, l'Asie méridionale jusqu'à java, la Russie jusqu'à Kazan? ».

Lieu : Salle des Conférences : IASH : 4 Place du Temple 59000 Lille, France

Date : **Vendredi 22 juin au Dimanche 24 Juin 2012**

Contact : Dr Mohamed BECHARI - courriel : direction@avicenne.eu

Url de référence : www.avicenne.eu

Secrétariat du Colloque : L'Institut Avicenne des Sciences Humaines (IASH)

4 Place du TEMPLE59000 LILLE

Tel : +33320211620 Fax : +33821464044

colloque2012@avicenne.eu - www.avicenne.eu

Les organisateurs du Colloque :

Parlement Européen

Ministère de la Communauté Marocaine à l'Etranger

ISESCO

Institut Avicenne des Sciences Humaines

Les Participants au Colloque : 120

Parlement Européen

Ministère de la Communauté Marocaine à l'Etranger

ISESCO

Institut Avicenne des Sciences Humaines

Chercheurs Universitaires Spécialisés Européens

La Ville de Lille

La région nord pas de calais

Ecole Supérieure de Journalisme de Lille

Associations d'Enseignements de Langue Arabe en Europe

ELCO – Maroc, Algérie, Tunisie

" Lutte pour l'égalité des droits des femmes du Maghreb : défis et enjeux "

**Le Groupe PS du Sénat,
l'Association Ligne de Mire et le Centre du Libre Examen
Vous invitent**

Le vendredi 1 juin 2012 au Sénat de Belgique, rue de Louvain 21, Maison des Parlementaires, Salle des Congrès, à 1009 Bruxelles

Sous la Présidence de Fatiha SAIDI (Sénatrice – Échuveine)

- **13h00 - 13h30 Accueil des participants**

- **13h30 – 14h00 Allocution d'ouverture**

Faouzia HARICHE - Première Échuveine en charge de l'Instruction publique et de la Jeunesse de la Ville de Bruxelles

- **14h30 - 14h50 Tunisie - Ikram BENSAID**

Fondatrice et présidente de l'association tunisienne

- Voix des femmes. Militante de l'association AMAL pour la femme (mère célibataire) et l'enfant.
« Citoyenneté et participation politique de la femme tunisienne et les enjeux de la démocratie en Tunisie »
- **15h20 – 15h50 Maroc - Zineb EL RHAZOUI**
Journaliste, (Journal Hebdomadaire, Charlie Hebdo),
co-fondatrice du mouvement alternatif pour les libertés individuelles au Maroc (M.A.L.I).
« Les luttes des femmes au Maroc : contexte et enjeux »
 - **15h50 – 16h20 Algérie - Faroudja MOUSSAOUI**
Membre active du collectif des femmes du printemps noir et de l'association AMUSNAW – droits de la famille « État des lieux des luttes de la femme algérienne »
 - 16h20 – 16h40 Conclusions – Caroline DÉSIR (Sénatrice)
 - 16h20 – 17h00 Echange de vues
-

Midi du Librex

Thème :

"Le Financement des Cultes et de la Laïcité : une réforme tant attendue"

Date : **Jeudi 24 mai 2012 de 12h00 à 14h30**

Lieu : Bruxelles Laïque

Adresse : 18-20, av de Stalingrad - 1000 Bruxelles

En Belgique, et selon le principe de neutralité, le financement des cultes et de la laïcité est assuré par l'Etat. Mais, sur quels critères se fait la répartition de l'enveloppe budgétaire ? Y a-t-il une correspondance avec la réalité des pratiques confessionnelles ou non confessionnelles des citoyens ? Y a-t-il une totale impartialité de l'Etat à l'égard des institutions représentatives des cultes et de la laïcité ? Les instruments législatifs, dont certains datent de la période napoléonienne, sont-ils encore adaptés au contexte actuel et aux critères de transparence tant demandés ?

Pour aborder cette question, notamment du point de vue des laïques dont nous nous revendiquons, le Centre régional du Libre Examen a invité trois personnalités :

- Caroline Sägesser, membre du CIERL, nous fera l'analyse de la situation à partir de ses deux ouvrages Cultes et Laïcité et Le prix de nos valeurs (visionner la vidéo CAL).
- Anne Fivé, Directrice juridique au Centre d'Action Laïque, formulera l'avis critique du CAL sur le fonctionnement actuel et les différents rapports.
- Rolf Falter, Conseiller des Cultes et Laïcité, au Ministère de la Justice, nous éclairera sur les positions de la Ministre Turtelboom notamment par rapport au rapport de 2011 réalisé par la Commission des Experts réunis à propos de la réforme de la législation.

www.centre-librex.be

Maghreb Startup Initiative

La Fondation du Jeune Entrepreneur (www.fjemaroc.ma) a le plaisir de vous informer qu'elle lance en ce

mois de mai au Maroc la Maghreb Startup Initiative (www.maghrebstartupinitiative.org).

Les jeunes intéressés sont invités à déposer leur candidature à l'une des adresses suivantes :
www.fjamaroc.ma - www.maghrebstartupinitiative.org

Date limite de dépôt des projets : 30 juin 2012

Pour en savoir davantage : <http://www.fjamaroc.ma/images/stories/food/MSI-Note.pdf>

Bien cordialement
Fondation du Jeune Entrepreneur
Département Communication
www.fjamaroc.ma

Vernissage

AWSA-Be a le plaisir de vous convier au vernissage de son exposition de photos "Femmes du monde arabe, ici ou ailleurs...un regard alternatif" qui aura lieu

le 24 mai à 18H30 à la maison de jeunesse Wolujeunes
Avenue Prekelinden, 78-1200 Woluwe-Saint-Lambert.

A cette occasion la chorale Zamāan AWSA sera également présente.

Fatma Karali, Chargée de projets d'AWSA-Be

Arab Women's Solidarity Association - Belgium ASBL
www.awsa.be - 0473.400.854 - 0881.718.815 - 363-0002517-35

Bureau : Local A 133, Amazone asbl, 10 rue du Méridien, 1210 Bruxelles.
Tél : 02/ 229 38 10
Siège social : avenue de l'Eternité, 6, 1070, Bruxelles.

L'asbl Unis Vers Cité a le plaisir de vous inviter à un nouveau atelier d'expérimentation et d'approfondissement de Communication NonViolente sur le thème de:

L'ESTIME DE SOI
« NE CROYEZ JAMAIS CE QUE L'ON PENSE DE VOUS »
MARSHALL ROSENBERG

Pour vous donner un avant gout je vous propose de visualiser la vidéo ci-dessous:
http://www.youtube.com/watch?v=QUnFjSJAB_g

Quand? 21, 22 mai et 04 et 05 juin 2012 - 18h30-21h30

Animée par Vinciane MARLIERE.

Psychologue, hippothérapeute et coach professionnelle, formatrice certifiée en communication non violente selon l'approche de Marshall Rosenberg de même qu'en constellations systémiques...

Un certificat est délivré aux participants en fin de formation.

Frais d'inscription? 125 euros pour les 4 soirées !!!

Tarif réduit étudiant, demandeur d'emploi...

le tarif ne doit pas être une limitation pour votre participation au stage.

En cas de difficulté financière, n'hésitez pas à nous en parler

A payer sur le compte de la poste de L'ASBL Unis Vers Cité : 000-3257981-42
Communication : Nom du participant + Formation CNV mai-juin. 2012.

Prérequis: Avoir participé à une initiation à la communication NonViolente.

Pour plus d'infos : uvcasbl@yahoo.fr Ou 0477 388 488

COMMUNIQUE DE PRESSE COLLOQUE

Académie Régionale de l'Education et de la Formation

Région Tanger-Tétouan

FORUM CULTUREL DE TANGER

fct.tanger@gmail.com

Ahmed Boukmakh, créateur du livre scolaire marocain

S'il existe une personnalité appartenant au domaine de l'éducation et de l'enseignement qui a marqué, pendant longtemps, plusieurs générations d'enfants, d'adolescents et même d'adultes, au Maroc, elle est sans conteste Ahmed Boukmakh.

Qui, des générations de l'après indépendance n'a pas connu Ahmed Boukmakh à travers sa collection de livres scolaires pour l'apprentissage de l'arabe intitulée IKRAA ? Qui n'a pas appris par cœur certains textes phares de ces ouvrages mémorables ou retenu au moins certains de leurs titres inoubliables car originaux, singuliers et évocateurs ? Qui ne se rappelle pas de ces images colorées ou en noir et blanc où on retrouve à la fois le mouvement distinctif de la bande dessinée et le choc rhétorique de l'image, qui font la force de la photographie ?

Le livre scolaire créé par Ahmed Boukmakh avait tous les atouts d'un livre où le plaisir d'apprendre était inséparable du plaisir ludique. Au début de l'indépendance où le sérieux était de mise, cette démarche ne pouvait venir que d'un esprit inventif, créatif et libre de toutes contraintes imposées par une quelconque autorité.

Ahmed Boukmakh, étant un autodidacte, il partait de son propre expérience pour proposer des progressions et des thèmes à même de capter l'intention, de susciter le désir d'apprendre, et de provoquer le plaisir d'apprendre. Mais Boukmakh était ouvert à toutes les expériences pédagogiques et didactiques qui se pratiquaient tant en Orient qu'en Occident. Il s'en inspirait aussi bien pour les textes qui étaient parfois adaptés dans une langue arabe simple et belle que pour les dessins qu'il faisait faire par de jeunes artistes de sa ville natale, Tanger.

C'est cette expérience que le Forum Culturel de Tanger et l'Académie Régionale de l'Education et de la Formation voudraient remonter et partager avec ceux qui étaient les élèves de Boukmakh, qui sont à présent

des millions de marocains, femmes et hommes, qui se rappellent nostalgiquement leurs belles années au primaire. Mais aussi faire revivre, aux plus jeunes générations, une des étapes les plus importantes de l'histoire éducative du Maroc, et à travers elle, de l'Histoire du Maroc de l'après indépendance.

Date du colloque : **1er et 2 juin 2012**

Lieu : Salle Ahmed Boukmakh, Club Ibn Batouta des enseignants, Tanger

Axes proposés :

Ahmed Boukmakh, l'homme et l'éducateur.

Spécificités du livre scolaire « IKRAA ».

Relations entre textes et images dans la collection « IKRAA ».

Le livre scolaire entre Ahmed Boukmakh et les collections modernes : étude comparée.

Uitnodiging

Film-en debatavond in Kuregem

Walter Vandenbossche, Eerste Ondervoorzitter van het Brussels Parlement, en Sabine De Bethune, Voorzitster van de Senaat, nodigen u graag uit op een multiculturele film- en debatavond op dinsdag 29 mei om 18u in de zaal Excelsior, Eloystraat 80 in Kuregem. Met de vertoning van de film 'Les barons' als aandachtstrekker.

Het is niet altijd gemakkelijk in het leven. Je moet keuzes maken en eenmaal dat je denkt de goede richting te hebben uitgekozen komen anderen weer aan je kop zeuren dat je verkeerd bezig bent. Maar wat weten de anderen nu van het leven en waarom weten zij het beter ? Dat is zowat de stelling van Les Barons, een groepje vrienden, allochtonen in een wijk te Molenbeek. De herkenbaarheid van de vreemdelingenproblematiek loopt als rode draad doorheen de film maar wordt ditmaal niet verteld vanuit het standpunt van autochtoon maar door allochtonen onder elkaar. Soms wordt er gesproken vanuit het scherm naar de kijker toe met de nodige uitleg van hoe allochtonen denken en doen.

Kortom, een echte aanrader die u niet mag missen. Na een slotwoord van Sabine De Bethune, Walter Vandenbossche en Kamal Adine, is er tijd voor een nagesprek. Broodjes, drank en Marokkaanse koekjes zijn voorzien!

U kan zich inschrijven via Samad Guessous (02/549 63 43) sguessous@bruparlirisnet.be

De digitale uitnodiging.

http://www.wvandenbossche.parlbruirisnet.be/library/Postkaart_ALLOCH_Brussel_vmail.pdf?1336123861

Lezing en sofagesprek

Homoseksualiteit bij allochtonen. Onbespreekbaar?

Datum : **Vrijdag 8 juni om 19u30**

Plaats : Atlasgebouw - zaal Canvas

Adres : Carnotstraat 110 2060 Antwerpen.

Deelname gratis. De plaatsen zijn echter beperkt. Inschrijven via communicatie@merhaba.be

Homoseksualiteit en etnisch-culturele minderheden. Een onmogelijke combinatie? Brussel, Leuven en Gent werden dit jaar opgeschrikt door incidenten van geweld tegen homo's. Er werd steeds gewezen in de richting van allochtone jongeren. Soms terecht, vaak niet. Men verwijst ook graag naar het taboe rond homoseksualiteit binnen bepaalde minderheidsgroepen. Allochtone holebi's en transgenders ervaren heel wat drempels in hun emancipatie. Het is vaak niet evident om seksuele gevoelens te verzoenen met verwachtingen binnen het gezin of met hun geloof. Langs de andere kant wordt er vanuit traditionele holebi-organisaties vooral de klemtoon gelegd op coming-out.

Merhaba werkt al jaren rond deze materie en ziet dat er de laatste jaren heel wat beweegt, zo ook bij verenigingen van etnisch-culturele minderheden (ECM). In Vlaanderen veroordeelde het Minderhedenforum meermaals met klem geweld omwille van geaardheid en nam ze deel aan anti-geweldacties. Merhaba zelf is sinds enkele jaren zowel lid van de holebikoepel çavaria als een aantal koepels van etnisch-culturele minderheden.

Het Samenwerkingsverband Marokkaanse Nederlanders (SMN) heeft de voorbije jaren in eigen kring gesprekken georganiseerd rond het thema homoseksualiteit, ondanks weerstand van de achterban. Mohammed Bencheikh en Habib El Kaddouri vertellen hoe het project rond 'homo emancipatie' is gegroeid, welke weerstanden ze al dan niet hebben overwonnen en wat de perspectieven zijn voor de toekomst.

ECM. Mohammed Chakkar (FMV)
Ursula Jaramillo (Minderhedenforum)
Yilmaz Koçak (CDF)
Suzanne Monkasa (CCAEB)
Moderator Riadh Bahri (VRT)

Psychotherapeute Sultan Balli blikt terug op avond en gaat na welke implicaties een grotere bespreekbaarheid kan hebben op vlak van relatievorming van allochtone holebi's met hun partner, familie en vrienden.

The screenshot shows a website layout with a navigation bar at the top containing links to 'Tribune libre', 'Maroc', 'Belgique', 'Europe', and 'Agenda'. Below this is a sidebar with two main sections. The left section is titled 'Inscription' and contains text encouraging users to sign up for the newsletter by providing their email address. It includes a text input field labeled 'Votre email' and a small icon. The right section is titled 'Archives Dounia News' and provides links to the online news archive (<http://www.dounia-news.com/>), thematic archives (http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php), and a blog section ('Zone de liberté d'expression') (<http://akhbardounia.wordpress.com/>). There is also a link to send an email to the news team.

Top

Message envoyé par Splio Free

Ce message a été envoyé par abdeslam.sarie@telenet.be à

veerle.solia@amsab.be.

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).

Splio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.

